
令和７年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

１　原田　定範　議員 【一問一答】

１ 地域防災力強化について

（１）専門的な知識を持ち災害時に避難所などで活躍が期待される

　　　防災士の育成方針について 企画総務部長

（２）災害を想定した防災資機材保管庫の整備について 企画総務部長

（３）避難行動要支援者登録制度について 福祉市民部長

２ 公共施設の再編について

（１）「砺波市公共施設等総合管理計画」などの進捗状況と今後の

　　　取組みについて 企画総務部長

　　

２　境　佐余子　議員 【一問一答】

１ 市内の観光イベントを今後の税収増加にどのように繋げるか

（１）フェアの経済及び波及効果の調査を今後どのように実施して

　　　いくのか 商工農林部長

（２）フェアにおける高付加価値のタビナカ体験の創出について 商工農林部長

（３）インバウンドの効果を市の財政に活かす施策について 市長

２ 空き家・空き地の管理について

（１）空き地情報バンク開設の趣旨と期待する効果について 福祉市民部長

（２）空き家・空き地情報バンクの登録時に、所在する振興会への情報

　　　提供を確認することについて 福祉市民部長

３ 持続可能で魅力ある砺波市の住宅環境を目指すことについて

（１）公営住宅ストック総合改善事業の進捗と今後の公営住宅の

　　　あり方について 建設水道部長

（２）第２期をむかえる都市計画マスタープランの策定において、

　　　住宅政策との連動や民間事業者との連携への考えについて 建設水道部長

４ 多文化共生社会への理解促進について

（１）外国籍の子どもとその家庭への支援体制について 教育委員会事務局長

（２）やさしい日本語を用いた窓口対応や書類等へのルビ使用に

　　　ついて 福祉市民部長

（３）地域とともに多文化共生社会を理解する機会創出について 企画総務部長

　　　



令和７年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

３　神島　利明　議員 【分割質問】

１ 障がい者の就労支援について

（１）就労支援施設等の通所費助成について 福祉市民部長

（２）障がい者施設等の「チョイソコとなみ」の停留所設置について 企画総務部長

２ ５歳児健診について

（１）５歳児健診の実施について 福祉市民部長

（２）発達障害児への早期療育の支援体制について 福祉市民部長

３ ファミリーサポートについて

（１）ファミリーサポートの協力会員について 教育委員会事務局長

（２）ファミリーサポートの活動場所について 教育委員会事務局長

４ 中学校再編計画について

（１）新設中学校の建設場所について 教育長

（２）新設中学校の再編スケジュールについて 教育長

　　

４　嶋田　充　議員 【一問一答】

１ 砺波市のまちづくりの方向性について

（１）新砺波市誕生２０周年記念事業の成果をどう評価し、今後の

　　　地域振興のために、どのように活用していくのかについて 企画総務部長

（２）「チューリップのまち」としてのブランド力を活かしたまち

　　　の魅力向上について 商工農林部長

（３）第３次砺波市総合計画（基本構想）の策定について

　　ア　市民参画の実施体制について 企画総務部長

　　イ　原点である「新市まちづくり計画」を継承・発展させ、

　　　　総合計画に活かすことについて 企画総務部長

２ 新庁舎整備を好機と捉えた行政改革について

（１）ＡＩ技術導入による業務効率化について 企画総務部長

（２）新庁舎整備を契機とした人材育成の基本的な考え方について 副市長



令和７年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

５　仁木　良市　議員 【一問一答】

1 砺波市の子育て支援施策について

（１）砺波市さんさん広場推進事業について 教育委員会事務局長

（２）こども食堂について 教育委員会事務局長

（３）病児・病後児保育について 教育委員会事務局長

（４）子育て短期支援事業について 教育委員会事務局長

（５）商業施設内にできる児童館・子育て支援センターについて 教育委員会事務局長

（６）子育て支援施策の今後の展開について 教育長

２ 砺波市の魅力の情報発信について

（１）シティプロモーション映像「ときめきが咲き誇るまち」の

　　　成果について 企画総務部長

（２）ＳＮＳの運用状況について 企画総務部長

（３）インスタグラムの活用状況について 企画総務部長

（４）情報発信事業の今後の方策について 企画総務部長

　　

６　向井　幹雄　議員 【一問一答】

１ 放課後児童クラブについて

（１）施設環境の充実について 教育委員会事務局長

（２）支援員・補助員の高齢化や人手不足の対策について 教育委員会事務局長

（３）今後の地域協議会運営方式のあり方について 教育委員会事務局長

（４）民間委託の考え方について 教育委員会事務局長

２ 高齢者の認知症対策の充実について

（１）ほっとなみ見守りシールの周知活動の推進について 福祉市民部長

（２）認知症サポーター養成講座の推進について 福祉市民部長

（３）認知症高齢者等見守り体制の充実について 副市長

３ 改正鳥獣保護管理法の施行について

（１）市鳥獣被害対策実施隊の人員確保対策について 商工農林部長

（２）市長が市鳥獣被害対策実施隊に銃猟を委託できる体制づくり

　　　や安全対策について 市長



令和７年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

７　林　教子　議員 【一問一答】

１ ひと・まち・花とみどりが、つながるまちの未来づくりについて

（１）空き店舗再生みんなでチャレンジ事業の柔軟な運用へ、制度

　　　の見直しについて 商工農林部長

（２）空き店舗再生みんなでチャレンジ事業の実績の紹介と、周知

　　　の工夫について 商工農林部長

（３）空き家を減らし、まちなかの活性化に向けた仕組みづくりに

　　　ついて 福祉市民部長

（４）花とみどりが息づく、まちなかの花壇や街路樹の維持管理に

　　　ついて 建設水道部長

２ 地域を守る消防団活動のさらなる充実を目指して

（１）団員の声を反映した環境整備のために、意識調査の実施を 企画総務部長

（２）防災力強化に向けた準中型免許取得に対する支援の強化に

　　　ついて 企画総務部長

（３）事業所の所在地区で市外在住勤務者の消防団加入促進に向けた

　　　取組みについて 企画総務部長

８　原野　誠 　議員 【一問一答】

１ 学習者用デジタル教科書導入事業について

（１）算数・数学のデジタル教科書について 教育委員会事務局長

（２）国語のデジタル教科書について 教育委員会事務局長

（３）デジタル教科書使用の効果と影響・今後の活用の在り方に

　　　ついて 教育長

２ 小中学校の英語教育の推進について

（１）新予算 英語パートナー事業の展望について 教育長

（２）英語科デジタル教科書の活用方法に関する研修会後の使用状況

　　　と効果について 教育長

（３）現在の英語教育の取組みについて 教育長



令和７年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

９　米山　勝規　議員 【一問一答】

１ 子育て環境について

（１）産前・産後ヘルパー派遣事業の適用範囲について 福祉市民部長

２ 空き家対策について

（１）砺波市の空き家実態調査から見える重点ＫＰＩと今後の改善

　　　課題について

　　ア　改善に注力すべき数値とそれを改善することによる波及

　　　　効果について 福祉市民部長

　　イ　件数把握の基準について 福祉市民部長

（２）空き家流通の促進に向けた市の政策とその効果の分析について 福祉市民部長

（３）老朽危険空き家除却事業の効果について 福祉市民部長

（４）空き家の長期化を防ぐための早期対応策について 福祉市民部長

（５）移住・定住を見据えた「貸家」の流通を促進する政策の展望

　　　について 福祉市民部長

１０　小西　十四一 　議員 【一問一答】

１ 交流人口の増加に向けた対応について

（１）チューリップフェアを利用した交流人口の増加について 商工農林部長

（２）チューリップフェアにおけるお客様満足度の向上に向けて 商工農林部長

（３）となみブランド自動販売機設置による関係人口、交流人口

　　　増加施策について 企画総務部長

２ 農業後継者の確保と育成について

（１）農家の収入向上に向けて農協でできる事と行政が指導し農協

　　　と連携する事について 商工農林部長

（２）補助金制度の見直しについて 商工農林部長

（３）市職員の農業休暇取得について 副市長

１１　境　欣吾　議員 【一問一答】

１ 学校給食費について

（１）保護者負担増の計画を見直し、完全無償化を 教育委員会事務局長

２ 介護保険サービスについて

（１）償還払いを受領委任払い制度に 福祉市民部長

３ 不登校について

（１）不登校をどう考えるか？ 教育長

（２）子どもに寄り添ったかかわりを 教育委員会事務局長

（３）保護者への支援 教育委員会事務局長

（４）子どもの居場所、学びの場などの条件整備を 教育委員会事務局長

（５）過度な競争と管理をやめ、子どもを人間として大切にする

　　　学校を 教育長


